

へばだば

13

編集・発行／自立生活センターPingあおもり・身体障害者小規模作業所スタジオとまと・特定非営利活動法人ピアネット
 038-0011 青森市篠田1-8-1 エムスコポ101/tel.017-761-2745/fax.017-761-2746/e-mail.ping@ping-aomori.jp
http://www.ping-aomori.jp/ping_page/index.htm 発行責任者/佐藤 広則

「へばだば」=アクセス調査隊、西谷隊長が事務所から帰る時に決まって言う津軽弁で、「じゃあね」というような意味。

新年のごあいさつ



Ping あおもり
代表 佐藤広則

あけましておめでとうございます。

昨年、障害者自立支援法の施行により、地域で暮らす重度障害者の生活が危機にさらされるのではないかと、全国の障害当事者団体等が様々な運動をした年でした。支援法は導入して1年もしないで手直しが進められています。

私たちにとっては今の活動の基であった「特定非営利活動法人ピアネット」の組織を見直したことが大きな出来事でした。新しく「レンタカー事業部」「SOHO 仲介支援事業部」「地域生活支援センター事業部」ができ、再スタートを切ることができました。

自立生活センター Ping あおもりの当事者メンバーは、3人が県外のピアカウンセリング講座を受講するなど、少しずつではありますが前に進んでいます。

今年もゆっくりやって行きたいと思います。

どうぞよろしく願います。



西滝3丁目通信

また冬がやってきました。雪かきの季節です。ああ。。。

降雪地域で車椅子生活をする者にとって冬は試練の季節です。なぜなら車椅子は「ほぼ平坦で硬く安定した」所でないともとにも動けず、「凸凹で崩れやすく滑りやすい」雪面での移動は大の苦手だからです。必然的に冬場の外出には「ドア・トゥー・ドア」の自動車が必要になります。そして玄関～車まで



の雪かきが必要になります。僕も外出の際はいつも雪かきをしてもらってます。ありがとうございます。雪かきいっぱいする人には幸せになって欲しいです。

左の写真は最近自宅前で撮ったものです。「なんてこった。雪ほとんど無いよー。」雪が降りすぎるのはもちろんいい迷惑ですが、降らないのも何か気持ち悪いです。2、3月に反動？が来ないかちょっと心配です。
(M)



例年はこのくらい積もります。大変だ。

(写真は一昨年撮影したもの)

障害者の在宅就業支援事業について②

特定非営利活動法人ピアネット SOHO仲介支援事業部

TEL/FAX 017-761-2770

E-mail: peernet@almond.ocn.ne.jp

http://p-soho.sakura.ne.jp/

車椅子(主に電動タイプ)を日常生活に使っている人。私たちは「重度障害者」といっている。その重度障害がある人たちと日常的に一緒に活動している私たちにとっては当たり前のことが、一般的にはあまり理解されていないことがほとんどだと思ふ。

何を言おうとしているかという、例えばなぜ「一般就労」が難しいか。

朝自分で起きて着替えて自分で会社に出勤する・会社玄関の階段を5段上る・タイムカードを押す・コートを脱ぐ・机に積みあがった書類から必要なものを探して取り出す・引き出しからはんこを出す・床に落としたペンを拾う・営業で外回りをする・銀行に行く・コピーをとる・普通のトイレで用を足す・休憩時間にお茶を入れて飲む……私が20数年前会社に勤めていた頃普通にやっていたことだが、難しいPCソフトを自在に操っている車椅子の仲間たちには、身体機能の関係でこういうことが難しい。だからと言ってこれらの困難は、ハードの部分の問題が解消されれば解決するというものでもない。

国は障害者自立支援法の中で、これまで「授産」等としてきた施設の形態を「就労移行支援」「就労継続支援」と名称を変えて、その中から何人一般就職させることがで

きたかと言う「成果」によって施設に支払う報酬の多さを決めるというやりかたに変更した。

しかし健常者が作ってきた今の社会や経済の仕組みに、一般就労という形で組み込まれることを望む重度障害当事者は私の周りには見当たらない。

スタジオとまとを立ち上げた当時、私はパソコンに触ったことがなかった。文書はワープロで作っていた。「必要になるから」と皆に言われパソコンを始めたが、Wordは使い辛くメールもなかなか覚えられなかった。一人でいる時、困ると電話をかけた。まるで隣にるように教えてくれた。今はさすがに何とか使っているが、私のパソコンの先生は今でも100%障害がある人たちだ。

パソコンソフトを作る。ホームページはもちろん。イラストレーションやグラフィックではプロとしてやっている。この会報も。この人たちの腕や才能を生かして仕事に結びつけ、収入にする道はないものか。

マネジメント力が不足していて明るい未来があるとはまだ言えないが……。

あなたの会社のホームページを5ページ5万円〜で作ります。イメージアップにいかがですか？

(事務局 M)

第1回講座 ホームページビルダー編

ホームページビルダー中級(実践)講座を終了しました。

場所: 青森県身体障害者福祉センター ねむのき会館

講師: 工藤秀也さん

テキスト:

「500円でわかるホームページ」学習研究社発行

参加者:

講師、受講者7人、介助者1人、事務局1人、助手1人

1日目 平成18年12月3日(日)

AM10:00~PM4:00

『テンプレートからすぐ作る』参加者11人

2日目 平成18年12月10日(日)

AM10:00~PM4:00

「白紙から思いどおりに作る」参加者10人

3日目 平成18年12月17日(日)

AM10:00~PM3:00

「プレートに分けて便利に作る」

PM3:00~4:00 懇親会 参加者10人

講師紹介

工藤秀也さんは数年前からご自分のホームページを持ち、ページを見に来る人を飽きさせないように常に更新をしている方で、実践で培った知識を講義してくれました。

講師のホームページは、「戸山団地」ですぐ検索できます。<http://www10.plala.or.jp/HIDEYA910/>



Small Talk-8 —佐野元昭—



Small Talk 8回目です。今回は12月15日に青森第一高等養護学校で行われた「地域余暇活動支援ネットワーク 余暇活動体験交流会」に参加してきました。

催し物の名称がかなり長くて、実際どんなものか題字からは想像することが難しいですが(笑)僕はPSCAとして過去4回にわたり電動車椅子サッカーの指導を同校の生徒にしました。今回はそのまとめの行事として僕らと同じように色々な活動を沢山の団体が支援していて、その事業報告と交流会ということでした。

第一部が日赤奉仕団とのもちつき会、第二部はスライドによる活動報告、同校生徒によるねぶた囃子実演、車椅子レクダンス体験など会場に集まった誰もが楽しんでいました。

自分的にこの事業を通して、人に何かを指導したり、伝える難しさを感じました。でもそれと同時に、もっと地域の人達に電動車椅子サッカーに興味を持ってもらっ

て、自分たちの活動を活発にできればと思うようになったので、大変勉強になりました。

最後に今後も要望があれば電動車椅子サッカーのレクチャー的なことをしていきたいので、関係各所の皆様よろしくお願いします。＼(^_^-)／



勇樹 WORLD

今年の抱負？

2007年が明けて新たに抱負を述べようと思います。

まず1つはパソコン関係を詳しくなることですかね。

去年とまともに来てから1年経って思ったんですが、まだまだ知らないことが多いな～って実感しましたし自分のためにもなるかな～って思いまして。今年なんか、また新しいPC関係の資格取ろうかな～って去年の暮れ頃から思ってたんで。できればの話ですけど。

2つ目は毎年言ってる今年ダイエット。年末年始でいつも以上に飲み食いしすぎて大変なことになってる

かもしれない。最近体重計にも乗っていないし。目標15キロ減!!

3つ目は今年こそ2、3回は一人で車を運転する…ですかね。

いつまでも助手席に母親が乗っているとビビって心臓に悪いですからね。

事故らないように助手席に乗ってるんだよって言いますが逆に助手席で騒がれた方がビビって事故るかもしれないよ。

最後に個人的にですが最近の趣味である釣りで大物を釣りあげたいなあ～

釣り上げたら、へばだばにも載せようかと思ってますので楽しみに。



ご報告

今回は、とまとの利用者7人がオリジナルデザイン亥の年賀状見本をつりました。毎年ご注文して下さるお客様には感謝いたしております。

ご注文、本当にありがとうございました。

印刷枚数 3,453枚 売上金額 185,990円



スタジオとまと

メンバーを紹介します

メンバー紹介は今回で終わります。
記念すべきは、サッカー大好き青年

じゃぬま ゆうき

蛇沼勇樹 さんです。

趣味 サッカー観戦、ルアーフィッシング、ルアー集めなど。

血液型 A型

星座 蠍座

好きな歌手 akebosi、VoVoTau、EGO-WRAPPIN'、木村カエラ

好きな画家 クリスチャン・ラッセン



コメント→

とまとに来て1年とちょっと経ちました。去年はいろんな経験をしてとても充実した一年でした。これからもよろしくお願いします。

一番最年少の蛇沼さんは、ほぼ毎日事務所に出勤し、欠かさず掃除機かけをしてからパソコン操作に興じています。

PSCA「電動車イスサッカーチームをつくろう会」では副会長を任せられ、縁の下の力持ちです。というか、車いすサッカーをやったら手が付けられないんです！手動の特性を生かしてそりゃもう、ちょこまかと…PSCAのエース間違いなし！

多趣味な蛇沼さんは、最近寒くなりだしてから釣りの魅力に取り付かれ、早く春にならないかなあと部屋で、竿を振っているそうです。次は「車いす釣り倶楽部をつくろう会」会長??

herupa



編集後記

- 去年の9月頃から仕事量がすごく増えた。ピアニットにいつの間にか事業部なるものができてそれが4つあるのだから当たり前か……。クレバーな頭脳が欲しい……。 (M)
- 今年のお正月、親戚などからお年玉をもらった。近年はもらったことがなかったので正直嬉しかったが、自分の年齢などと考えると微妙な心境です…。 (S)
- 毎年いまごろの時期は冬眠中なのですが、今年は雪が積もるのが遅かったので、なかなか冬眠出来ずにいます。 (N)
- 年末から年明けにかけて呑んで食べる日々!!。この状況で『血液検査』をしたら…ん～、知りたいような、知りたくない様な (笑)。 (T・O)

- 今年の正月は、いままでになく雪のない良い天気、これも地球温暖化の影響でしょうね。寒くないのは嬉しいのですが、異常気象は困るのでムダな物を買わないなど、エコ生活を心がけようと思います。 (A)
- 明けましておめでとうございます。年末ジャンボ宝くじで3300円当たったんで今年は何か良いことが起きそうな予感。(J)



お-た